

## Anticipan mayor crecimiento para O'Higgins este 2026: Irrumpe la Inteligencia Artificial

» Empresarios y gerentes proyectan normalización del consumo y nuevas inversiones para el cierre de fin de año, según encuesta del Banco Central.

Alejandro Loa Iribarren positivas expectativas para la región se desprenden del Índice de Percepciones de Negocios (IPN) del Banco Central. El instrumento, que recoge de manera sistemática la actividad económica entrevistando de manera directa a más de 500 empresas y profesionales en todo el territorio nacional, reveló un desempeño favorable para la economía regional. La Región de O'Higgins destaca por la capacidad de adaptación a las matrizes productivas y el empleo de recursos como la construcción y la agroindustria.

El IPN elaboró mediante una metodología cualitativa que permite anticipar cambios en la economía que se reflejan en las estadísticas oficiales. En esta edición, se analizaron las percepciones de los sectores Centro, donde prevén de empresas contratistas y de servicios de los sectores minero y frutícola de la región



→ Detalle fachada edificio del Banco Central de Chile.

apreciación una sostenida y generalizada en todo el territorio nacional, reveló un desempeño favorable para la economía regional. La Región de O'Higgins destaca por la capacidad de adaptación a las matrizes productivas y el empleo de recursos como la construcción y la agroindustria.

El IPN elaboró mediante una metodología cualitativa que permite anticipar cambios en la economía que se reflejan en las estadísticas oficiales. En esta edición, se analizaron las percepciones de los sectores Centro, donde prevén de empresas contratistas y de servicios de los sectores minero y frutícola de la región

la generación de expectativas positivas debido a la alta alza del cobre. Sin embargo, el sector exportador, incluyendo a las grandes empresas, muestra una nítida preocupación por la baja en el tipo de cambio, lo que reduce los precios en el exterior y a precios de los altos volúmenes de producción registrados al inicio de este semestre.

Hasta el segundo semestre de 2026, si no hubiera cambios de la situación hacia la mejoría, lo que facilitaría nuevas bajas en las tasas de interés. Las empresas constructoras reportan un auge de las demandas de vivienda y las variables de inversión para los meses venideros. En tanto, la minería mantiene un rol protagónico en la

busqueda de perfiles técnicos especializados. Un dato que compone el esquema para este año es el interés por la tecnología, donde el 65% de las firmas planea invertir en Inteligencia Artificial para optimizar sus procesos y solventar las escases de mano de obra calificada, y mejorar la eficiencia y reducir el 65% de las firmas planas invertir en Inteli-

gencia Artificial para optimizar sus procesos y solventar las escases de mano de obra calificada, y mejorar la eficiencia y reducir el 65% de las firmas planas invertir en Inteli-

gencia Artificial para implementación y la brecha de capacitación técnica son las principales barreras para adoptar dichas herramientas masivamente en el corto plazo.

66

"En la construcción y el rubro inmobiliario, reconocieron un buen desempeño en términos de actividad y ventas en algunas regiones de la Macrozona. Entre las razones, destacan el plan de emergencia habitacional y el subsidio al crédito hipotecario, que beneficiaron la venta de viviendas."

- Banco Central de Chile, IPN Febrero 2026, Sección Macrozona Centro/Sur.